

Pallerols commémore la découverte de la Rose de Rialp

21/01/2005

Quelque deux cents personnes ont participé à la Sainte Messe qui a eu lieu en l'église de Pallerols, le 21 novembre 2004 afin de commémorer la découverte de la Rose de Rialp que fit saint Josémaría Escrivá de Balaguer

L'Association d'Amis du Chemin de Pallerols, à Andorre, organise comme

l'an dernier, cette fête en mémoire de la nuit du 21 au 22 novembre 1937 où saint Josémaria trouva par terre une rose en bois doré, en l'église de Pallerols (Lérida). Le fondateur de l'Opus Dei doutait du bien fondé de sa fuite de la persécution religieuse qui sévissait en Espagne, pendant la guerre civile.

Au petit matin du 22 novembre, en cherchant une réponse dans sa prière, il trouva une rose par terre. C'était le signe que la Sainte Vierge lui offrait pour qu'il poursuive sa route à travers les Pyrénées afin d'atteindre l'autre côté du front où il pourrait avoir une plus grande liberté de mouvement.

La rose faisait sans doute partie d'un retable, ou d'une statue de Notre-Dame du Rosaire, qui avaient été brûlés en août 1936.

Fête locale en l'honneur d'un saint universel

À l'initiative du curé de Ponts, les fidèles de Pallerols, avec l'aide de l'Association d'Amis, un tableau à l'huile, représentant saint Josémaria devant la maison de Vilaró et l'église de Pallerols, bâtiments caractéristiques de la région, avec les bois de Rialp au fond, a été installé en cette église.

La célébration eucharistique a été présidée par mgr Bonifaci Fortuny, curé de Ponts et de la Baronne de Rialp. Mgr Pere Pascual et mgr Eric Moliné ont concélébré et ce dernier a parlé du Christ Roi, en la fête liturgique de ce dimanche du mois de novembre. Il a évoqué cet épisode de la vie de saint Josémaria en l'église de Pallerols pour souligner « la détermination de saint Josémaria à faire la volonté de Dieu à tout moment, par-dessus tout autre projet personnel ».

Des personnes de Ponts et d'autres lieux tout proches ainsi que de Lérida, Barcelone, Igualada, Terrassa et de plusieurs autres localités de la Catalogne assistaient à cette cérémonie.

Avec le maire de la Baronne de Rialp, il y avait les habitants actuels des « mas » de la zone que saint Josémaria a traversée à ce moment-là : Cal Vilaro, Cal l'Empordanès, Cal Guardiola et Cal Solé de Pallerols ; Cal Riart, Cal Marso et Cal Flores, de Politg ; Cal Tomeu, de Gualter, etc. Ce jour de fête, en l'honneur de Notre-Dame du Rosaire de Pallerols et de saint Josémaria, fait désormais partie de la tradition de ces terres de la Baronne de Rialp, avec le nom de « Découverte de la Rose ».

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-fr/article/pallerols-
commemore-la-decouverte-de-la-rose-
de-rialp/](https://opusdei.org/fr-fr/article/pallerols-commemore-la-decouverte-de-la-rose-de-rialp/) (20/01/2026)